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令和５年度 第２回 （仮称）図書館中部館建築設計検討委員会 

ふりかえり 

 

 

（１）第１回 ふりかえりについて 

    意見等なし 

 

（２）ルーバーファザードについて 

    意見等なし 

 

（３）平面計画等に係る意見聴取等について 

    意見１ 

     駐車場側の出入口の庇について、もう少し伸ばした方がよい。 

    対応１ 

     ご意見のとおり、少し庇を伸ばしました。 

 

    意見２ 

     各室の明るさ感について、自然・人工照明だけではなく、仕上素材も検討

する必要がある。 

    対応２ 

     ご意見のとおり、今後検討します。 

 

    意見３ 

     環境計画を行うにあたり、夏至ではなく彦根で最も気温が高くなるお盆ご

ろの熱負荷についても検討した方がよい。 

     彦根の気候に即した環境計画を検討することで、その地域性がデザインに

反映されると思う。 

    対応３ 

     彦根市の気候に即した環境計画を検討していきます。 

 

    質問４ 

     屋上緑化はできないか？ 

    回答４ 

     屋根の荷重が増加しますので、困難です。 

 

    質問５ 

     屋根の色で工夫できないか？ 

    回答５ 

     今後、検討します。 

 

資料１ 
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    質問６ 

     奇抜なアイデアで建築したら、後々、ランニングコストが割高になると思

うが、そうした視点での考え方は？ 

    回答６ 

     検討の中で、ランニングコストを下げる工夫ができればと考えます。 

 

    質問７ 

     太陽光発電のクラウドファンディングが出来ないか？ 

    回答７ 

     今後、検討します。 

 

    意見８ 

     ハニカムビームの接合部について、初めての構法で、将来的に直下型地震

など、天災にも耐えられるよう、検討いただきたい。 

    対応８ 

     ご意見のとおり、今後、検討します。 

 

    質問９ 

     閉架書架について、（前回と比較し）スペースが減っているが、対応でき

る（要求した性能を満たしている）のか？ 

    回答９ 

     要求性能である５万冊は満たしています。 

 

    質問 10 

     閉架書架について、可動式となっているが、複数人が同時に本を探す必要

がある時、対応できるのか？ 

    回答 10 

     何か所か開けられるので、1人が取っている間は、待っていないとダメと

いうことにならないと思っています。 

 

    質問 11 

     今後、デジタル化された本を見る機会が、どんどん増えてくると思われる

が、そういった利用は想定しているのか？ 

    回答 11 

     視聴覚ブースの機能がある個別閲覧室で利用可能と考えています。 

 

    意見 12 

     児童開架スペースについて、１階に配置してほしい。 

    対応 12 

     いくつかのオプションを検討しました。 

     必要な面積を納めようとすると、一般開架室が分断されるなど、機能上や

動線上、難しいと考えます。 



 3 / 4 
 

 

    質問 13 

     一般開架室内にある書架について、専門図書的な本の並び（ゆとりがない）

の書架配置となっているので、もう少しゆったりとできないか？ 

    回答 13 

     車椅子と人がすれ違えるように、通路幅１．６ｍが確保されるよう計画し

ています。 

     必要蔵書数の確保のためにも、この程度の間隔が必要です。 

 

    質問 14 

     閲覧室が個室になっているが、個室にする必要があるのか？ 

    回答 14 

     個室になっているのは、ＣＤやＤＶＤを鑑賞する視聴覚ブースです。 

     閲覧席は、机と椅子、隣との仕切板で区切ったもので、個室にはなってい

ません。 

 

    意見 15 

     全体的によく練られて、利用者のことを考えられた設計だと思います。 

     ただ、来館者が増加すると、駐車場が不足することになると予想されるの

で、今後の課題として、検討する必要がある。 

    対応 15 

     ご指摘のとおりであり、今後、検討したいと考えます。 

 

    意見 16 

     ２階へ上がって絵本が一番奥にあるのは、利用・認知されにくいと思う。 

    対応 16 

     親子ラウンジ／イベントスペースを吹き抜けに面するように配置し、絵本

や親子で楽しめる本を、そこに置くことで、なるべく上がって、すぐに絵本

が来るように計画します。 

 

    意見 17 

     ブックポストの上に庇がないが、あった方がよい。 

    対応 17 

     入口に高さ３ｍの位置に、庇を設けました。 

 

    意見 18 

     雑誌タイトルが１０８タイトルとなっているが、将来的なことを考えて、

もう少し余裕を持った方がよい。 

    対応 18 

     １２０タイトル確保しました。 
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    質問 19 

     仕切りなしの長いカウンターになっているが、職員がフロアーに出る時に、

非常に出にくいと思うので、もう少し区切ってはどうか？ 

    回答 19 

     今回、１箇所、出入口を設けました。 

 

    意見 20 

     ヤングアダルトコーナーについて、冊数を確保しつつコーナーとして端

にあった方がよいとは思うものの、出入口から一番遠い位置にある。 

    対応 20 

     司書と協議を重ね、ＹＡコーナーは、それが独立しているコーナーとして

配置する必要があることから、この配置にしています。 

 

    意見 21 

     費用はかかりますが、屋根付き車いす優先駐車場の設置と、図書館出入口

までのシェルターを設置することを検討してほしい。 

    対応 21 

     コストがかかるので、建物の設えを優先して、余裕があれば設置したい。 

 

    質問 22 

     ゼブレディの取得を目指すという意向に、変わりはありませんか？ 

    回答 22 

     取得する方向で検討しています。 

 

    意見 23 

     ゼブレディの取得に向けて動いていただけるのであれば、環境省に補助金

制度がありますので、それも含めて、検討してほしい。 

    対応 23 

     ご意見のとおり、検討します。 

 


